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из�за препятствования хозя�
ев.

– Вовремя обнаружить не�
исправность гибкой подвод�
ки и заменить деталь — это 
предотвратить утечку газа, 
а значит, риск отравлений 
угарным газом, возгораний 
и хлопков, — отметила руко�
водитель Госжилинспекции 
Московской области Ольга 
Федина. По ее словам, рейды 
будут продолжаться, и жите�
лей просят быть готовыми от�
крыть двери специалистам и 
позволить провести все необ�
ходимые манипуляции.

ПО НОВОЙ СХЕМЕ
Губернатор Московской об�

ласти Андрей Воробьёв анон�
сировал переход городских 
округов с 1 января 2024 года 
на новую схему техобслужи�
вания газового оборудования 
в многоквартирных домах.

– С 1 января 2024 года мы пе�
реходим на новую схему тех�
обслуживания газового обо�
рудования в домах — вводим 
прозрачный и четкий стан�
дарт. Этими вопросами будет 
заниматься только «Мособл�
газ». Это компания, которой 
мы доверяем, у нее есть специ�
алисты, техника и ресурсы. У 
нас более 2 млн квартир с га�
зовым оборудованием, и важ�
но каждую проверить, заклю�
чить договоры с жильцами, 
– заявил Андрей Воробьёв на 
совещании с руководящим со�
ставом правительства и глава�
ми муниципалитетов.

Губернатор подчеркнул: 
крайне важно, чтобы для жи�
телей это решение не было 
сюрпризом, поэтому все остав�
шееся время им нужно забот�
ливо и терпеливо разъяснять, 
что вводится прозрачный и 
четкий стандарт обслужи�
вания. Тогда люди будут по�
нимать, какой набор услуг 
входит в техническое обслу�
живание (ТО), с какой перио�
дичностью проходят провер�
ки, как выглядит сотрудник 
газовой службы.

Сейчас в регионе несколько 
сотен компаний, предлагаю�
щих свои услуги по обслужи�
ванию газового оборудования. 
Не всегда добросовестных. Пе�
редача с 1 января полномочий 
одной, единой организации, 
позволит повысить контроль 
над качеством оборудования 
и безопасностью жителей. 
Также это защитит от мошен�
ников, которые нередко пред�
лагают установить оборудо�
вание в три раза дороже, а 
зачастую требуют деньги зара�
нее, пояснил глава региона. 

За последние несколько 
лет газовую подводку 
заменили всем жителям 
Реутова – квартиры с точ-
ки зрения использования 
газа стали на 100% безо-
пасными. Об этом сообщил 
глава Реутова Станислав 
Каторов в ходе отчетной 
конференции. 

[ ДМИТРИЙ КРАВЦОВ

ГИБКАЯ ПОДВОДКА 
Реутов вошел в топ муници�

палитетов, где лучше всего по�
ставлена работа по замене га�
зовой подводки, с помощью 
которой присоединятся до�
машние бытовые приборы к 
системе газоснабжения. В Под�
московье замена проходит в 
рамках акции «Гибкая под�
водка». Управляющие компа�
нии бесплатно меняют ее в 
жилищах людей, находящих�
ся в трудной жизненной ситу�
ации.

Программа капитально�
го ремонта в 2023�2025 годах 
в газифицированных много�
квартирных домах даст воз�
можность заменить системы 
газоснабжения. В домах Реу�
това установят пятиступенча�
тую систему безопасности, в 
том числе и датчики. 

«При установке датчиков в 
квартирах будет функциони�
ровать система автоматиче�
ского контроля загазованно�
сти. Она предназначена для 
непрерывного автоматическо�
го контроля воздуха на содер�
жание природного газа. После 
установки в непрерывном ре�
жиме система должна рабо�
тать не менее 10 лет», – подчер�
кнул Станислав Каторов. 

Ранее в Московской обла�
сти специалистами газовых 
служб, под контролем Госжи�
линспекции, были произведе�
ны замены 33 734 гибких под�
водки газоснабжения. Из них 
1 670 — по адресам с недопу�
сками, где весь прошлый год 
не проводилось техобслужи�
вание газового оборудования 
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Датчики не подведут
ТЕМА ДНЯ ] Газовую безопасность в квартирах 
Реутова обеспечили на 100%

Более

30 тыс.  
ГИБКИХ ПОДВОДОК

 ГАЗОСНАБЖЕНИЯ 
были заменены специалистами  

газовых служб в Московской 
области

В Подмосковье замена 
проходит в рамках акции 

«Гибкая подводка» 
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Возьми 
сапборд 
напрокат
ЗОНА ОТДЫХА ] Продолжается 
благоустройство парка 
«Фабричный пруд»
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Глава Реутова Станислав 
Каторов совместно с гене-
ральным директором, гене-
ральным конструктором АО 
«ВПК «НПО машинострое-
ния» Александром Леоновым 
обсудили дальнейшее благо-
устройство парка «Фабрич-
ный пруд».

[ ДМИТРИЙ СПАССКИЙ

ОБНОВЛЁННЫЙ ФОНТАН
«В рамках благоустройства 

этим летом наш Фабричный 
пруд преобразится. Здесь пла�
нируется запустить обновлен�
ный фонтан, отремонтиро�
вать все деревянные настилы у 
воды и провести дополнитель�
ное озеленение территории», – 
сообщил Каторов.

Последний раз в парке про�
водились мероприятия по ре�
конструкции в прошлом году. 

Тогда к природному ланд�
шафту были добавлены белос�
нежный кварцевый песок, по 
просьбе жителей установлены 
лавочки со спинками и зарабо�
тала лодочная станция. 

Изменения прошли в рамках 
региональной программы «100 
прудов и озер». Сегодня в пар�
ке в аренду можно взять лодку, 
катамаран или сапборд. Здесь 
есть деревянные зонты�наве�
сы от солнца, шезлонги, разде�
валки, площадка для пляжно�
го волейбола, новые урны.

40 
      ОБЪЕКТОВ                 

планируется почистить и 
благоустроить в этом году в 

рамках программы 
«100 озер и прудов»

«Мы стараемся сделать пред�
стоящие месяцы лета напол�
ненными яркими события�
ми и новыми впечатлениями, 
создавая для этого современ�
ные и комфортные условия. 
Этим летом в парке «Фабрич�
ный пруд» планируем запу�
стить воднолыжный спорт 
– откроем вейк�парк», – отме�
тил Станислав Каторов.

СОРОК ОБЪЕКТОВ
В Московской области про�

должает реализовываться 
программа «100 озер и пру�
дов». В текущем году планиру�
ется почистить и благоустро�
ить 40 объектов. На портале 
«Добродел» посредством голо�
сования их выбрали сами жи�
тели региона. В голосовании 
приняло участие 45 тысяч че�
ловек.

«У жителей большой запрос 
на отдых возле воды, прогул�
ки. В Подмосковье действует 
программа по очистке прудов 
и озер. В этом году почистим 
объекты в Чехове, Сергие�
вом Посаде, Серпухове, сразу 
7 – в Одинцово. Всего – 40 во�
доемов, – сказал губернатор 
Московской области Андрей 
Воробьёв на совещании с пра�
вительством и главами.

Расчистку первых 11 объек�
тов начали после 10 июня. За 
2021�2022 годы в рамках про�
граммы «100 прудов и озёр» 
было расчищено 114 водое�
мов. Объекты также выбира�
ли жители на портале «Добро�
дел».

Ранее глава региона заявил, 
что задача – дальше преобра�
жать общественные простран�
ства, чтобы обустраивать их 
для детей и взрослых.

Заместитель начальника управления по 
надзору за соблюдением федерального зако�
нодательства прокуратуры Московской об�
ласти Андрей Скрыпник проверил ход стро�
ительства ЖК «Юбилейный» в Реутове.

Андрей Скрыпник провел совещание на 
объекте незавершенного строительства, 
на котором присутствовали представители 
прокуратуры, Главгосстройнадзора, адми�
нистрации Реутова.

На встрече обсудили вопросы проведе�
ния экспертизы, финансирования, объе�
ма оставшихся работ, необходимое коли�
чество строителей. Андрей Владимирович 
рекомендовал благоустройство дворовой и 
прилегающей территории к объекту выпол�
нить в теплое время года.

25�этажный корпус на Юбилейном про�
спекте Реутова должны были ввести в строй 
летом 2021 года, однако застройщик не вы�
полнил взятые на себя обязательства. Ра�
боты возобновились после того, как ГК 
«Гранель Гранит» выиграла тендер Фонда 
защиты прав дольщиков Московской обла�
сти. 

Сдача в эксплуатацию дома запланирова�
на на декабрь 2023 года.

«Дело важное. Приходится действовать 
оперативными темпами. Требуется макси�
мальная сплоченность и общее понимание», 
– сказал во время совещания Скрыпник.

Ранее губернатор Московской области 
Андрей Воробьёв во время своего обраще�
ния к жителям региона сообщил о реше�
нии вопроса с обманутыми дольщиками в 
Подмосковье. В регионе их осталось 12 ты�
сяч. Полностью закрыть вопрос с обмануты�
ми дольщиками планируется к концу 2023 
года.

  ТЕКСТ: ДМИТРИЙ КРАВЦОВ

НА КОНТРОЛЕ ]

ПРОКУРАТУРА ПРОВЕРИЛА 
ХОД СТРОИТЕЛЬСТВА 
ЖК «ЮБИЛЕЙНЫЙ» 
В РЕУТОВЕ
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Работы по обновлению 
улицы Победы завершаются 
в Реутове. За несколько дней 
здесь полностью заменят 
бордюрные камни, обновят 
покрытие и благоустроят ве�
лодорожку.

«Общий объём работ на 
улице Победы составит 22 
тысячи квадратных ме�
тров. Стараемся идти с опе�
режением графика. Работы 
выполняются строго с со�
блюдением ГОСТа, пока нет 

нареканий. Водителей про�
сим ещё немного набрать�
ся терпения», – сообщил на�
чальник отдела транспорта 
горадминистрации Иван 
Квасов.

Обновленную трассу для 
велосипедистов уже испы�
тал реутовчанин Игнат Ка�
линин.

«Мне нравится кататься 
по Реутову, девушку свою 
тоже приобщил к велоспор�
ту. Теперь вместе наматыва�
ем километры по родному 
городу, благо дорожки для 
этого у нас есть. Не всегда 
они в удовлетворительном 
состоянии. Вот на улице По�
беды сделали, это здорово», 
– поделился он.

С начала сезона ремонта 
полотна в Реутове уже обно�
вили две территории: улицы 
Котовского и Рабочую.

Губернатор Московской 
области Андрей Воробьёв в 
ежегодном обращении к жи�
телям уделил особое внима�
ние развитию и модерниза�
ции транспортной сети.

«В этом году мы открыва�
ем 20 объектов протяжен�
ностью 100 километров. 
Самый ключевой – это пре�
зидентский проект – доро�
га М�12 Москва – Казань. От 
МКАД до границы Подмо�
сковья будет предоставлена 
возможность ехать по ско�
ростной трассе так же, как 
сегодня на дороге Москва – 
Санкт�Петербург. Этот уча�
сток у нас открывается в 
сентябре, и он будет стыко�
ваться с московской Севе�
ро�Восточной хордой», – зая�
вил глава региона.

  ТЕКСТ: КСЕНИЯ КАЗАКОВА

РЕКОНСТРУКЦИЯ ]

ЗАВЕРШАЕТСЯ 
РЕМОНТ УЛИЦЫ 
ПОБЕДЫ 

СОБЫТИЯСОБЫТИЯ

Уникальное место подготов-
ки добровольцев для служ-
бы по контракту в зоне СВО 
есть в Балашихе. Даже боец 
со стажем может научиться 
чему-то новому в областном 
пункте отбора на военную 
службу по контракту.

[ ДМИТРИЙ СПАССКИЙ

НУЖНАЯ ПРАКТИКА 
– У меня уже есть боевой 

опыт, я служил по контракту, 
был во взводе сопровождения 
на Донбассе. Тем не менее, зна�
ния, которые нам здесь дают, 
очень ценные, ведь сейчас все 
меняется очень быстро, – со�
общил Алексей, кандидат на 
контрактную службу. 

По его словам, то, что было 
актуально лет пять назад, се�
годня уже считается устарев�
шим.

– Есть новые вещи, которые 
мне полезно было узнать, осо�
бенно по тактической меди�
цине. Меняются материалы, 
обезболивающие вещества, 
все это нужно знать, чтобы 
максимально эффективно по�
могать раненым товарищам 
на поле боя, – рассказал кан�
дидат.

Он подчеркнул, что совре�
менная война технологий и 
артиллерии заставляет изу�
чать новые тактики ведения 
боя, новое вооружение.

– Но мы справляемся с по�
мощью наших инструкторов. 
Вообще здесь пребывание 
комфортное, отношение хоро�
шее, все, как в армии, – заклю�
чил доброволец.

ПО МЕСТУ ПОДГОТОВКИ
Подмосковный пункт отбо�

ра на службу по контракту ра�

ботает в Балашихе по адресу: 
Восточное шоссе, вл. 2.

Он сделан максимально 
удобным – организовано про�
живание и питание, можно 
пройти медкомиссию и по�
лучить консультацию у юри�
стов, нотариусов, банковских 

работников, а также других 
специалистов.

Губернатор Московской об�
ласти Андрей Воробьёв под�
черкнул, что данный пункт 
отбора на контрактную служ�
бу открыт, чтобы уделять мак�
симальное внимание бойцам. 

По этому вопросу идет посто�
янный контакт с Минобороны 
России.

– Важно уделить максималь�
ное внимание тому, кто под�
писывает контракт, кто бу�
дет защищать нашу страну. 
Для этого нужна экипировка, 
для этого нужны навыки веде�
ния боя. В общем, все необхо�
димые мероприятия мы там 
предусматриваем, в том числе 
и боевое слаживание – ребя�
та знакомятся, обмениваются 
опытом там. Все это имеет зна�
чение, – сказал глава региона.

ВКЛАД В БУДУЩЕЕ
Кроме всех прочих благ, кон�

трактники Московской обла�
сти получают одну из самых 
больших по России выплат, 
которая составляет 600 тысяч 
рублей. Каждый военнослужа�
щий также получает зарплату, 
суточные надбавки за участие 
в активных боевых действиях, 
а позднее – увеличенную пен�
сию.

Также контрактники име�
ют право на кредитные ка�
никулы, приостановление ис�
полнительного производства 
по просроченным обязатель�
ствам (кроме алиментов), со�
хранение рабочего места, 
академический отпуск, бес�
платное обследование, ле�
чение и реабилитацию в 
военно�медицинских учреж�
дениях, приобретение жилья 
по военной ипотеке.

Семья бойца также может 
рассчитывать на ряд льгот: 
для детей – путевки в лагеря 
отдыха и квоты на обучение 
в вузах, бесплатные завтрак и 
обед в школе с 1 по 11 классы, 
для пожилых родителей – бес�
платные социальные услуги 
на дому, для супруги – органи�
зация профессионального обу�
чения и дополнительного про�
фессионального образования.

Чтобы подать заявление для 
поступления в ряды Воору�
женных сил РФ на службу по 
контракту, можно воспользо�
ваться порталом «Госуслуги». 
Анкету также можно запол�
нить в самом пункте отбора.
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СВО] Опытные бойцы повышают квалификацию 
в пункте подготовки контрактников

Есть чему поучиться
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Опытные инструкторы 
помогут обновить знания 
даже бывалым военным
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Вязаные носки, гигиени-
ческие наборы, камуфляж-
ные сети, окопные свечи, 
все это и многое другое 
изготавливают неравно-
душные люди в маленьком 
помещении Троицкого 
храма. В ближайших пла-
нах – освоить технологии 
создания браслета для вы-
живания и шитья скрываю-
щих от тепловизоров одеял 
и носилок для раненых.

[ АЛЕКСАНДР ЛЁГКИЙ

ОКРЫЛЁННЫЕ ИДЕЕЙ
Основной костяк ини�

циативной группы собра�
ла вокруг себя прихожанка 
православного храма Анна 
Новик. 

– Это совершенно удиви�
тельные люди. Разных воз�
растов, судеб, профессий. 
Кто�то воспитывает сразу 
троих детей, кто�то прико�
ван к инвалидному креслу, 
кто�то постоянно занят на 
работе, но несмотря на все 
различия в образе жизни, их 
объединила одна идея – по�
мощи нашим бойцам, защи�
щающим интересы России 
на поле боя, – рассказывает 
женщина.

Мысль не оставаться в сто�
роне от главных событий ро�
дилась у Анны после обще�
ния с друзьями в Белгороде. 
Те организовали маршру�
ты гуманитарной помощи, 
лично доставляя на фронт 
самые необходимые вещи. 
Подробности жизни за гра�

ницами мирных будней на�
столько потрясли реутов�
чанку, что вначале она сама 
инициировала сбор гумани�
тарной помощи, связалась с 
военным комиссариатом Мо�
сковской области, а затем ре�
шила идти дальше.

К работе присоединились 
даже постояльцы егорьев�
ского дома трудолюбия «Ноев 
ковчег», созданного для реа�
билитации бездомных. 

– К нам обратился один из 
руководителей проекта, что�
бы мы их научили чему�ни�
будь, чтобы они чувствовали 

себя тоже полезными. Съез�
дили к ним в Егорьевск, тоже 
научили их плести маскиро�
вочные сети, они с радостью 
присоединились к этой рабо�
те – радуется автор идеи. 

ВИЖУ ЦЕЛЬ, 
НЕ ВИЖУ ПРЕПЯТСТВИЙ
Около 50�60 человек стали 

постоянными участниками 
реутовской группы помощи. 
Кто�то, как Анна, приходит в 
мастерскую почти ежеднев�
но, одни раз в неделю, дру�
гих работа и домашние дела 
отпускают лишь раз в месяц, 

но не график этих встреч ва�
жен. Гораздо ценнее ощуще�
ние объединения вокруг об�
щей цели.

– Самое главное – это объ�
единение и сплочение, что�
бы каждый чувствовал свою 
причастность не просто к об�
щему делу, но и к судьбе стра�
ны сегодня. От каждого из нас 
очень многое зависит, и каж�
дый находит у нас примене�
ние своим силам, – уверена 
организатор акций помощи. 

Помимо плетения маски�
ровочных сетей, в каждую из 
которых, кстати, они вплета�
ют ленточку с текстом чудо�
действенной молитвы, участ�
ники сообщества помощи 
изготавливают дома окопные 
свечи, кто�то собирает деньги 
для фронта. 

– Одна из наших участниц 
никогда не умела вязать. При�
дя к нам, она научилась это 
делать и всю зиму вязала но�
ски для бойцов. Пусть не так 
быстро, но зато с душой. И в 
каждый носочек она вклады�
вала не только свою душу, но 
и записку с добрыми пожела�
ниями, словами поддержки, – 
говорит координатор. 

Дети тоже не остаются в сто�
роне, пишут письма, рисуют 
открытки. Одна женщина в 
силу 97�летнего возраста не мо�
жет принимать активного уча�
стия в оказании помощи, не 
может писать и даже рисовать, 
но специально для нее при�
обретают детские альбомы 
для раскрашивания, которые 
она расцвечивает карандаша�
ми. Рисунки отправляются на 
фронт, а волонтеры в сопрово�
дительной записке рассказы�
вают удивительную историю 
их создания.

– Еще одна бабушка ежеме�
сячно приносит по два «до�
ширака» с каждой пенсии, и 

я, когда формирую коробки, а 
формирую я их сама по сооб�
ражениям безопасности, обя�
зательно в продуктовую коро�
бочку с гостинцами кладу эти 
её две коробочки с подписью 
что это от неё, от Ольги Васи�
льевны, – рассказывает волон�
тер. 

РВЕНИЕ ДУШИ
– Все это очень трогает и 

меня лично.  Я раньше счи�
тала, что у нас больше людей 
равнодушных. Слава богу, это 
оказалось не так. Они потихо�
нечку «просыпаются» и рас�
крываются, знаете, вот как 
цветочек раскрывается, так 
раскрывается и душа челове�
ка, и я не перестаю удивлять�
ся этому, – делится сокровен�
ным Анна Новик.

А еще вместе с мужем она 
собирает вечерами специ�
альные тактические аптеч�
ки, также наладили изготов�
ление наборов для «сухого» 
душа. В отличие от привыч�
ных влажных салфеток ком�
плекты, представляющие 
собой специально пропитан�
ную губку, требуют несколь�
ко капель воды, после чего от�
лично очищают поверхности 
тела. Смывания не требует�
ся, а обтереться можно одно�
разовым полотенцем, которое 
прикладывают к каждому 
комплекту.

В ближайших планах – из�
готовление чрезвычайно 
нужных тактических брасле�
тов, которые помогают спа�
сать жизни. 

– В основе такого брасле�
та – паракорд – нейлоновый 
шнур, который используется 
в стропах парашютов. Он вы�
держивает нагрузки до 250 
килограммов. Шнур вплета�
ется в браслет, который мож�
но постоянно носить на руке, 
а в случае необходимости он 
превращается в пять метров 
наипрочнейшего каната. Ис�
пользовать его можно для вы�
живания в чрезвычайной си�
туации, – говорит основатель 
группы помощи.

А еще планируется откры�
тие швейного направления. 
Уже приобретены две про�
мышленные швейные ма�
шинки, которые помогут 
женщинам создавать меди�
цинские носилки и специ�
альные одеяла, укрывающие 
бойцов от видимости в тепло�
визорах.

Все участники проекта 
очень надеются, что их дело 
будет развиваться, и те, кто 
захочет принять в нем уча�
стие, придут, вольются в ко�
манду и найдут себя в том, 
чтобы быть чем�то полезны�
ми другим людям. 
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Сделано с любовью
ПОДДЕРЖКА ] Прихожане местного храма своими 
руками создают необходимые для бойцов СВО вещи
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  мнение  

Анна НОВИК,
прихожанка Троицкого 
храма, основатель 
группы помощи :

–  Главная цель – пере-
давать ребятам необ-
ходимое именно из рук 
в руки в максимально 
отдаленные места 
ведения боев. Узнав, 
что маскировочные сети 
самый востребован-
ный и ходовой у бойцов 
материал, я собрала 
единомышленников и 
обратилась к настояте-
лю Троицкого храма с 
просьбой предоставить 
помещение для их из-
готовления. Это и было 
сделано. С расходными 
материалами нам тоже 
помогает церковь.

Людей разного возраста 
и судеб объединила одна идея - 

посильной помощи 
нашим бойцам

Анна Новик

САМОЕ ГЛАВНОЕ – ЧТОБЫ СЕГОДНЯ 
КАЖДЫЙ ЧУВСТВОВАЛ СВОЮ 
ПРИЧАСТНОСТЬ К СУДЬБЕ 
СТРАНЫ     
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Новый детский сад отличается 
от всех детсадов Реутова. Яркий 

снаружи, спокойный изнутри. 
Дизайн выполнен в теплых 

оттенках 

СОБЫТИЯ

Торжественный бал ме-
далистов и церемония 
вручения прошел в Центре 
культуры и искусств. Глав-
ные школьные награды 
выпускники получили из 
рук главы округа Станис-
лава Каторова. 

[ КСЕНИЯ КАЗАКОВА

НАГРАДА ВАРВАРЫ 
«Каждый, кто сегодня вы�

шел на сцену, – уже победи�
тель. Они оправдали надеж�
ды учителей и родителей. 
Они доказали всем: ничего 
невозможного нет. Главное 
– идти к своей цели и ни�
когда не сдаваться», – про�
изнес Станислав Каторов.

Для выпускницы пятой 
школы Варвары Дудоровой 
золотая медаль – это цель, 

к которой она шла несколь�
ко школьных лет. Читала, 
учила, зубрила, ходила на 
дополнительные занятия, 
с успехом сдала экзамены. 
Главная задача – поступить 
в Московскую высшую шко�
лу социальных и экономи�
ческих наук.

«Конечно, я волновалась 
немного на экзаменах, но в 
силах своих я уверена. Ме�
даль – это моя награда. Я 
очень счастлива, что доби�
лась желаемого и закончила 
школу с «отличием». Сей�
час ставлю новую план�
ку: поступление в уни�
верситет, классные 
студенческие годы и 
«красный» диплом», 
– поделилась облада�
тельница золотой ме�
дали «За особые успехи в 
учении» Варвара Дудорова.

ВЫЗОВЫ ВСЕГДА 
ВДОХНОВЛЯЮТ
Поздравления со сцены зву�

чали не только в адрес вы�
пускников. Благодарили учи�
телей и родителей, которые 
помогли одиннадцатикласс�
никам ничего не бояться и 
смело идти к заветной мечте. 

«Вызовы всегда вдохновля�
ют, позволяют достигать го�
ловокружительных побед. Вы 
способны реализовать самые 
светлые замыслы, покорить 
самые высокие горизонты. 
Ничего не бойтесь, ставьте 
цели, дерзайте, добивайтесь», 
– пожелали родители медали�
стам Реутова.

Завершился бал медалистов 
салютом и запуском в небо бу�
мажных самолётов. Каждый 
из которых – символ надежд, 
которые обязательно претво�
рятся в жизнь.

Губернатор Московской об�
ласти Андрей Воробьёв отме�
тил, что Подмосковье уверен�
но занимает 2 место в стране 
по качеству образования.

«В прошлом году на олим�
пиаде мы завоевали 309 ме�
далей, в этом году – 375. Это 
очень приятно, когда ребята 
учатся побеждать, когда они 
увлечены, вовлечены. Ну, а 
мы со своей стороны обяза�
тельно будем мотивировать 
и педагогов, и ребят, которые 
побеждают», – отметил глава 
региона.
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Макар Климов, выпускник 
детского технопарка «Изобре�
тариума», принял участие в 
конкурсе Фонда содействия 
инновациям. Он выиграл 
грант в размере 500 тысяч ру�
блей на реализацию иннова�
ционной разработки. Проект 
по разработке роторного дви�
гателя КБ�1 получит финан�
сирование по программе «Ум�
ник». 

Макар Климов изобрел ге�
нератор небольшого размера 
(200х200 мм), который может 
работать на любых видах то�
плива. Вырабатывает 35 ло�
шадиных сил, при этом имеет 
300 ньютон на метр крутяще�
гося момента.

«Наш двигатель полезен для 
всех. В основе самой идеи – из�
менение представления кон�
струкции принципа работы 

двигателя внутреннего сгора�
ния», – поделился 19�летний 
изобретатель.

После оформления доку�
ментации Макар получит 500 
тысяч рублей. В рамках про�
екта будет создана энергети�
ческая установка на базе ро�
торного двигателя КБ�1 и 
состоится выход на рынок. 
В буквах КБ значится – Кли�
мов�Белоусов. Это фамилии 
разработчиков. Первая – юно�
го изобретателя, вторая – его 
научного руководителя. 

Выпускник «Изобретариу�
ма» занимается инновацион�
ной разработкой последние 
два года. Первоначально идея 
встретила критику. Но скеп�
тики остались позади – на�
шлись единомышленники. 
Идею поддержала директор 
технопарка Наталья Кивва. 
Она поверила в проект и сде�

лала патентный поиск по все�
му миру.

«В стенах «Изобретариу�
ма» Макар взял всё по макси�
муму. Погрузился в курс про�
мышленной робототехники. 
Научился пользоваться ин�
новационным оборудовани�
ем, проектировать в инженер�
ных системах. Здесь помогли 
ему заняться научной темой», 
– рассказала Кивва.

Ранее «Изобретариум» посе�
тил губернатор Московской 
области Андрей Воробьёв. В 
общении с юношей Андрей 
Юрьевич отметил, что рос�
сийский рынок испытывает 
дефицит двигателей внутрен�
него сгорания. Инновация 
может принести актуальное 
решение и стать на ступень 
импортозамещения.

  ТЕКСТ: ДМИТРИЙ КРАВЦОВ

НОУ-ХАУ ]

ВЫПУСКНИК «ИЗОБРЕТАРИУМА» 
ВЫИГРАЛ ГРАНТ 
500 ТЫСЯЧ 
РУБЛЕЙ
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Начальник управления 
образования Иван 
Гетман поздравил 

выпускницу Елизавету 
Степанову с медалью

ПО КАЧЕСТВУ 
ОБРАЗОВАНИЯ
ПОДМОСКОВЬЕ 
УВЕРЕННО 
ЗАНИМАЕТ 2 МЕСТО 
В СТРАНЕ 
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За особые успехи в учении
ДОСТИЖЕНИЯ ] 46 выпускников наукограда получили золотые медали 
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Специалисты протезного 
предприятия «ГлавОРТО» 
из Реутова приняли уча-
стие в выставке «Реаби-
литация и ортопедия». 
Она прошла в китайском 
Гуанчжоу. Цель поездки 
– знакомство с производи-
телями комплектующих 
для производства проте-
зов, посещение заводов и 
обмен опытом.

[ КСЕНИЯ КАЗАКОВА

ПНЕВМАТИЧЕСКИЙ 
КОЛЕННЫЙ МОДУЛЬ
Для Андрея Лазарева и Рус�

лана Шагламджяна поездка 
в Китай была долгожданной. 
Протезирование выходит на 
новый уровень, качество из�
делий повышается с каждым 
днём, их количество растёт, в 
числе тех, кому нужны искус�
ственные конечности – воен�
нослужащие, находящиеся 
в зоне проведения специаль�
ной военной операции.

«Мы хотели посмотреть 
и оценить новшества инду�
стрии и наладить партнёр�
ские отношения. Встрети�
лись с нашими китайскими 
коллегами, обменялись опы�
том, съездили на производ�
ство по выпуску комплекту�
ющих для протезирования», 
– поделился учредитель ком�
пании «ГлавОРТО» Андрей Ла�
зарев.

Из Китая в Реутов специа�
листы привезли экземпляр 
пневматического коленного 
модуля. Качественный сна�
ружи, бесшумный внутри. 
Он плавно функционирует и 
не даёт вибраций, устанавли�
вается в изделие, когда была 
проведена ампутация выше 
колена. 

«Мы взяли их металл для 
того, чтобы проверить на 
площадке НПО машиностро�
ения токсикологические, 
технологические характе�
ристики – чтобы на молеку�
лы расщепить металл. Хотим 

посмотреть, насколько он 
крепкий и невредный для ор�
ганизма человека, потому что 
бывают какие�то радиацион�
ные фоны», – добавил гене�
ральный директор ООО «Гла�
вОрто» Руслан Шагламджян.

СОГЛАШЕНИЕ 
О СОТРУДНИЧЕСТВЕ
Одним из главных достиже�

ний поездки протезисты Реу�
това считают подписанное со�
глашение о сотрудничестве с 
китайской стороной. Сейчас 

ждут делегацию из страны 
восходящего солнца. Покажут 
достижения отечественно�
го протезирования, удивлять 
будут качеством наших ком�
плектующих.

Несколько дней назад Мо�
сковская область в рамках 
Петербургского международ�
ного экономического фору�
ма подписала ключевое для 
Подмосковья инвестицион�
ное соглашение с китайской 
компанией на сумму почти 
1 миллиард рублей. Об этом 

сообщил губернатор области 
Андрей Воробьёв.

«Петербургский междуна�
родный экономический фо�
рум – одно из ключевых эко�
номических событий года. 
Московская область тщатель�
но готовится к каждой кон�
ференции. Все те договоры, 
которые были заключены в 
рамках ПМЭФ прошлых лет, 
уже приносят пользу Подмо�
сковью», – заключил губерна�
тор Московской области Ан�
дрей Воробьёв.

Расщепить металл 
на молекулы 
МЕДИЦИНА ] Компания «ГлавОРТО» побывала на выставке 
«Реабилитация и ортопедия» в Китае

В Реутове открылся филиал 
консультативно�диагности�
ческого центра МОНИКИ им. 
М.Ф. Владимирского и будет 
предоставлять жителям Мо�
сковской области бесплатное 
лечение. Центр находится на 
проспекте Мира, 53. Работают 
в нем профессионалы своего 
дела не только из Реутова, но 
и других муниципалитетов 
Подмосковья.

«МОНИКИ находится в цен�
тре Москвы. Жители области 
нуждаются в квалифициро�
ванной помощи на местах. По�
явилась проблема – необходи�
мы исследования. Они едут в 
столицу. Сегодня предостав�
ляем им альтернативу», – ска�
зал Каторов.

Филиал в Реутове работает 
с понедельника по пятницу 
с 8:00 до 16:00. Предоставля�
ет жителям области лечение 
бесплатное по полису ОМС. 
Записаться на прием к вра�
чу можно в медучреждении 
по месту жительства – по на�
правлению.

«Новый филиал рассчитан 
на пациентов восточной ча�
сти Московской области и 
просто тех жителей Подмо�
сковья, кому в Реутов доби�
раться удобнее, чем до наше�
го головного КДЦ. Здесь ведут 
прием врачи�специалисты 
третьего уровня – кардиологи, 
неврологи, эндокринологи, 
гематологи, гастроэнтероло�
ги, ревматологи и терапевты. 
На сегодняшний день работа�
ет одна смена, но с осени пла�
нируется прием врачей в две 
смены», – рассказал директор 
МОНИКИ Константин Собо�
лев.

В филиале КДЦ планирует�
ся расширить перечень про�
филей, по которым будет ве�
стись прием. В частности, 
КДЦ МОНИКИ в Реутове по�
полнят функциональные ди�
агносты, УЗИ�специалисты, 

офтальмологи, дерматовене�
рологи, пульмонологи, отори�
ноларингологи.

«Для нас это важно. Город 
испытывает недостаток в тех 
врачах, которые сегодня в 
Центре представлены. Работа 
в две смены даст возможность 
обслужить 370 человек», – ска�
зал Каторов.

По информации мини�
стерства здравоохранения 
Московской области, в пер�
спективе планируется также 
открыть дневной стационар 
для пациентов, нуждающихся 
в интенсивном терапевтиче�
ском амбулаторном лечении, 
и организовать телемедицин�
ские консультаций с главны�
ми внештатными специали�
стами Московской области и 
руководителями отделений 
МОНИКИ.
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ФИЛИАЛ КОНСУЛЬТАТИВНО-
ДИАГНОСТИЧЕСКОГО 
ЦЕНТРА МОНИКИ 
ИМ. М. Ф. ВЛАДИМИРСКОГО 
ОТКРЫЛСЯ В НАУКОГРАДЕ

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ
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совершено бесплатно на дан�
ные услуги с желанием – за�
пись большая у нас. И деву�
шек, и молодых людей – мы 
всех приглашаем на обуче�
ние, есть возможность посто�
янно, под чутким наблюде�
нием преподавателя, сделать 
всё качественно, стильно и на 
высоком уровне», – добавила 
Кравченко.

МАШИНОСТРОЕНИЕ 
ПОЛЬЗУЕТСЯ СПРОСОМ
В этом году в «Энергии» в 

рамках государственной про�
граммы Московской области 
«Образование Подмосковья»
открываются ещё два новых 
направления по специализа�
ции «Радиоэлектронная тех�
ника»: «Разработка электрон�
ных устройств» и «Монтаж 

и техническое обслужива�
ние электронных приборов и 
устройств». Обе связаны с обо�
ронно�промышленным ком�

плексом и реализуются в 
рамках федерального 

проекта «Профессио�
налитет».

«Общее трудоу�
стройство сразу 
после выпуска – 
82,5%. Если гово�
рить предметно 
о наших целевых 

партнёрах – напри�
мер, это НПО маши�

ностроения, то к ним 
сразу же уходят от 8 до 12 

человек из группы в 25 чело�
век», – отметил заместитель 
директора колледжа «Энер�
гия» Алексей Толмачёв.

Самые популярные специ�
альности, которые предлагает 
будущим студентам колледж, 
связаны с машиностроением 
и информационными техно�
логиями. Конкурс – высокий. 
На бюджет принимают кру�
глых отличников. Абитури�
ента Романа Ерошенко такие 
трудности не пугают. 

«Я выбрал программирова�
ние – мне нравится такая дея�
тельность. Ну, и я хочу зараба�
тывать. Захотел здесь учиться, 
потому что наслышан: в кол�
ледже сильные преподавате�
ли, учат хорошо», – поделился 
Роман.

Больше 400 бюджетных 
мест выделено на новый 
учебный год в подмосковном 
колледже «Энергия» в Реу-
тове. Ещё 300 абитуриентов 
примут на платной основе. В 
главном корпусе одного из 
самых больших и престиж-
ных учреждений образова-
ния Подмосковья началась 
приёмная кампания. 

[ ДМИТРИЙ СПАССКИЙ

ОБЪЯТЬ НЕОБЪЯТНОЕ
Кажется, что объять «Энер�

гию» невозможно. Она состо�
ит из семи образовательных 
площадок, которые располага�
ются в разных районах Подмо�
сковья. Здесь готовят специа�
листов по 120 направлениям. 
В их числе металлургия, стро�
ительство, машиностроение, 
информационные техноло�
гии. Одно из новых направле�
ний – «Технологии индустрии 
красоты». 

«Оно содержит не только 
«Технологии парикмахерско�
го искусства», но и «Маникюр», 
«Визаж», «Оформление бро�
вей». То есть полный спектр 
услуг будет «в одном флаконе». 
Раньше нужно было на три на�
правления обучаться, сейчас 
– одно», – рассказала препода�
ватель колледжа «Энергия» по 
компетенции «Технологи па�
рикмахерского искусства» Ма�
рия Кравченко.

Отработка теоретических 
знаний – в собственном салоне 
красоты, его «Энергия» откры�
ла не так давно. Но популяр�
ность у него очень высокая. 
«Окошек» на стрижку, укладку 
или маникюр иногда прихо�
дится ждать несколько дней.

«К нам приходят граждане 
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Игру сотрудники Госав�
тоинспекции провели в од�
ном из детских лагерей 
наукограда. Задача участ�
ников соревнования – пер�
выми пройти все станции и 
не допустить ошибок. Цель 
инспекторов – напомнить 
детям о необходимости со�
блюдать правила.

В квесте несколько этапов. 
Школьники должны были 
без ошибок начать движение 
и проехать змейку, правиль�
но собрать аптечку, вспом�
нить дорожные знаки и вы�
брать те, которые разрешают 

переходить проезжую часть 
или ехать по велодорожке.

«Занятия по безопасному 
поведению на дорогах в на�
шем лагере мы проводим 
еженедельно. Сегодня в фор�
ме игры ещё раз напомни�
ли ребятам о правилах. На 
моей станции я рассказывал 
о том, как правильно ездить 
на самокатах и велосипедах. 
Чтобы в любой непонятной 
ситуации ребята могли со�
риентироваться», – поделил�
ся вожатый лагеря в школе 
№ 7 города Реутов Фёдор Ба�
банин.

Занятия по правилам по�
ведения на дорогах Госав�
тоинспекция проводит для 
профилактики. Мероприя�
тия проходят в рамках про�
екта «Безопасный регион». 
Акция продлится до конца 
лета.

«Детям рассказываем о до�
рожных ловушках, которые 
могут подстерегать на доро�
гах и улицах города. Напоми�
наем, что переходить дорогу 
на велосипеде или самокате 
нельзя – нужно спешиться, 
обязательно использовать за�
щитную экипировку», – от�
метил начальник Госавтоин�
спекции «Балашихинское» 
Иван Теплов.

За дни летних школьных 
каникул детям ещё не раз на�
помнят о соблюдении правил 
дорожного движения. Напри�
мер, проведут с ними заня�
тия в автогородке – он рас�
полагается в Центральном 
парке на юге Реутова. Особое 
внимание уделят поведению 
юных участников движения 
на дорогах в качестве пешехо�
дов и велосипедистов.
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100 РЕУТОВСКИХ ШКОЛЬНИКОВ ПРИНЯЛИ 
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СПЕЦИАЛЬНОСТЬ ] В колледже «Энергия» 
для абитуриентов выделено 
больше 400 бюджетных мест 

Профессионалы 
для будущего Ф

ОТО: ДМИТРИЙ СПАССКИЙ

Более 

80%
СТУДЕНТОВ

 КОЛЛЕДЖА  
трудоустраиваются 

по специальности 
сразу после выпуска

на заметку
Подать документы в «Энер-
гию» абитуриенты могут 
несколькими способами. 
Принести лично, отпра-
вить по почте, через сайты 
учебного заведения. А 
также на портале госуслуг. 
Приёмная кампания только 
начала свою работу.
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Масштабные антитеррори�
стические учения прошли в 
средней общеобразовательной 
школе №1 Реутова. Помимо 
представителей Росгвардии, 
в них приняли активное уча�
стие 46 педагогов и 117 школь�
ников. 

Во время учебной трениров�
ки успешно и полностью отра�
ботаны реакции на все внеш�
татные ситуации, которые 
теоретически могут возник�
нуть на важнейшем объекте 
муниципалитета – в учебных 
заведениях. Опыт пресечения 
преступных действий в этой 
школе может быть распро�

странен и на другие подобные 
учреждения города.

Как рассказал заместитель 
начальника Балашихинско�
го отдела вневедомственной 
охраны Росгвардии Нико�
лай Котельников, были отра�
ботаны два варианта разви�
тия событий. Первый – выход 
террористов на контакт с со�
трудниками школы, второй 
– непосредственное проник�
новение на объект и попытка 
захвата заложников.

«Проверялись как работа 
технических средств связи и 
оповещения, так и взаимодей�
ствие структур силового реа�
гирования с охраной школы, 

навыки ведения перегово�
ров, непосредственные физи�
ческие меры воздействия на 
предполагаемого нарушите�
ля», � пояснил Котельников.

По его мнению, школь�
ные антитеррористические 
учения прошли на твердую 
«пятёрку».

Особую значимость внима�
ния к безопасности школ и 
мест отдыха детей подчерки�
вал ранее и губернатор Мо�
сковской области Андрей 
Воробьёв, заявивший о необхо�
димости введения повышен�
ных мер защиты подобных 
объектов в летний период.
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ПРИЁМЫ ЗАЩИТЫ ОТ ВНЕШНИХ УГРОЗ ОТРАБОТАЛИ БОЙЦЫ 
РОСГВАРДИИ С УЧИТЕЛЯМИ И ШКОЛЬНИКАМИ

В июне в городе начинает-
ся непобедимый снегопад. 
Белые и пушистые хло-
пья не только вызывают 
аллергические реакции, 
но и являются источником 
пожарной опасности.

[ КСЕНИЯ КАЗАКОВА

ПОБЕГ НА ДАЧУ
Каждый год в июне Татьяна 

Ладыгина старается уехать из 
любимого Реутова. У женщи�
ны аллергия на тополиный 
пух. Постоянно пьет антиги�
стаминные, но всё равно чи�
хает и расчёсывает руки. 

«Когда начинает цвести то�
поль, я собираю чемоданы и 
бегу на дачу. Аллергией стра�
даю уже больше 10 лет. Спра�
виться с недугом не получает�
ся. Ну а с тополями бороться 
нет сил», – рассказала житель�
ница Реутова Татьяна Ладыги�
на.

Медики в один голос уверя�
ют: для тех, кто страдает от 
аллергии, сам тополиный пух 
не опасен. Виновница всех 
бед – пыльца злаковых трав, 
которая к нему прилипа�
ет. Сначала пушинка с «осев�
шей» спорой растения попада�
ет в лёгкие, а после – в кровь. 
Клетки, которые называются 

тучными и защищают имму�
нитет, соединяются с аллерге�
ном. Именно тогда и начина�
ется «борьба за выживание». 
Последствия такой аллергии 
могут быть самые тяжелые, 
вплоть до обострения бронхи�
альной астмы и отёка Квинке.

«Все аллергики находятся 
в зоне риска, поэтому мы со�
ветуем начинать лечение как 
можно раньше. Делаем специ�
альный тест, выявляем, на 
что именно развивается реак�
ция, и начинаем иммунотера�
пию. Проводится она осенью, 

зимой и весной. Заключает�
ся в том, что пациент прини�
мает аллергены, которые вы�
зывали реакцию летом. Это 
является профилактикой обо�
стрений», – отметила аллерго�
лог Мария Филиппова.

УЧИТЫВАЙ СЕЗОННЫЙ 
ФАКТОР
Опасность тополиного пуха 

не только в аллергических ре�
акциях. Он моментально за�
горается. Специалисты МЧС 
Реутова работают на опереже�
ние – проводят рейды и всем 

жителям города напоминают 
о правилах безопасности.

«Нужно быть предельно ак�
куратным при использова�
нии открытого огня и «ма�
локалорийного» источника 
зажигания. Ежедневно ведём 
беседы с детьми о том, что 
игры с огнем всегда опасны. 
Взрослым рекомендуем учи�
тывать сезонный фактор, ко�
торый нужно предусмотреть, 
например, при планирова�
нии огневых и строительных 
работ», – добавил Алексей Ша�
маев, начальник отдела над�

зорной деятельности и про�
филактической работы ГУ 
МЧС Росси по городскому 
округу Реутов.

Дендрологи уверены: спа�
сти людей от аллергии на то�
полиный пух – дело времени. 
В Реутове, например, прово�
дят компенсационное озеле�
нение. Вместо тополей вы�
саживают яблони, рябину, 
липы и клёны. 

Губернатор Московской об�
ласти Андрей Воробьёв при�
звал все профильные службы 
усилить наблюдение за по�
жарной безопасностью в ле�
сах региона.

«Лесов у нас более 40% и, по�
хоже, мы первые в стране сде�
лали четырехуровневую си�
стему контроля. 127 камер, 
которые работают в режи�
ме 360 градусов, позволяют 
нам на удалении до 30 кило�
метров качественно реагиро�
вать и выезжать на место», – 
сообщил Андрей Воробьёв.

ЭКОЛОГИЯ ] Яблони и липы придут на смену 
тополям 

Полетел 
над городом пух
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На базе отдыха «Спутник» 
городского округа Королев 
прошел  фестиваль спорта 
среди людей с ограниченны�
ми возможностями здоровья, 
организованный Московской 
областной организацией все�
российского общества инва�
лидов (ВОИ). 

Организатором и принима�
ющей стороной спортивного 
мероприятия стала Иванте�
евская ГО ВОИ под председа�
тельством Татьяны Лящук. 
Здесь уже восьмой раз прово�
дят этот фестиваль спорта.

В соревнованиях участвова�
ли 60 спортсменов, это 12 ко�
манд из городов Московской 
области. На турнир приеха�
ли спортсмены из Пушкино, 
Ивантеевки, Королева, На�
ро�Фоминска, Мытищ, Пав�
ловского Посада, Балашихи, 

Егорьевска, Щелково, Воскре�
сенска и Реутова.

В результате серьезной 
борьбы члены команды Реу�

това заняли первое место в со�
ревновании по мини�гольфу 
и второе место в стрельбе из 
лука.

– Я никогда прежде не за�
нималась гольфом. Побе�
дила благодаря помощи и 
поддержке команды. По ус�
ловиям соревнований нас 
было четверо: я и еще трое 
гольфистов из других горо�
дов. И вот они помогали мне 
советом и учили правильно 
держать клюшку, – рассказа�
ла реутовчанка Светлана Ка�
банова.

Несмотря на ограниче�
ния по здоровью, участни�
ки фестиваля были полны 
энергии и позитивного на�
строения. Они играли в ми�
ни�гольф, стреляли из лука 
и отстаивали свои город�
ские отделения ВОИ. На�
строение у всех было отлич�
ным и все получили массу 
положительных эмоций.

– Наша команда – нови�
чок в этом виде спорта, а но�

вичкам, говорят, везет. Так 
и получилось. Мы победи�
ли в командном зачёте и за�
няли первое и третье места 
в личном первенстве. Во вре�
мя фестиваля прошли так�
же соревнования по стрель�
бе из лука. У нас здесь второе 
место в личном первенстве, 
– рассказала председатель 
Реутовской городской орга�
низации (ВОИ) Людмила Бор�
зенкова. 

В фестивале приняли уча�
стие те, для кого актуален 
девиз: «Спорт – норма жиз�
ни». Событие стало возмож�
ностью для инвалидов обме�
няться опытом и поддержать 
друг друга. Ведь ничто не мо�
жет остановить человека, 
если он настроен на победу 
и готов бороться за нее.

  ТЕКСТ: ДМИТРИЙ КРАВЦОВ

СТАРТ ]

ЗЕМЛЯКИ ПОБЕДИЛИ 
В ФЕСТИВАЛЕ ПО МИНИ-ГОЛЬФУ
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В соревнованиях 
участвовали 12 команд из 

городов Подмосковья

му пока о визитах к ветери�
нарам можно забыть.

«Куба – настоящая кра�
сотка с белыми сапожка�
ми на лапках. Она актив�
на, с радостью выполняет 

команды. Сейчас помощь 
ветеринара ей не требует�
ся. В будущем советую де�
лать прививки по возрасту 
и смотреть за питомцем. 
Если возникнет недомога�

ние, обязательно поможем», 
– отмечает ветеринар�тера�
певт клиники «Зооветснаб» 
Олеся Скрыльникова.

У КУБЫ ЕСТЬ ЛУЧШАЯ 
ПОДРУЖКА 
Сейчас игривая, задор�

ная и смешная собака чув�
ствует себя хорошо. Ездит 
на дачу, играет и по�преж�
нему отлично вживается в 
любые роли. Она обожает 
гулять, бегать за палками и 
игрушками. А в минувшие 
выходные Куба первые раз 
ездила на речку со своими 
пушистыми приятелями – 
вместе с «беженкой» у Ана�
стасии Николаенко живут 
два шпица и чихуа�хуа.

«С другими домашни�
ми дружит. У неё есть луч�
шая подружка Стеша. Лю�

бит всё, особенно грызть 
зарядки. Пока она малень�
кая, зубы ещё не поменя�
лись, ну что поделаешь… 
Попрощались уже с девя�
тью зарядками, двумя пара�
ми кроссовок. Но это скоро 
пройдёт, просто терпеливо 
ждём», – добавляет Анаста�
сия.

Жизнью щенка интере�
суются наши военнослу�
жащие, которые находятся 
сейчас в зоне проведения 
СВО. Те, кто передал её во�
лонтёрам. Несколько раз в 
месяц Анастасия Никола�
енко отправляет им фото с 
«Кубасиком» – так ласково 
называют собаку дома. «Ре�
бята рады, что спасённая 
ими «шоколадка» стала чле�
ном нашей семьи», – гово�
рит Анастасия.

Шоколадный трёхмесяч-
ный щенок приехал в Ре-
утов из Луганской народ-
ной республики. Привезли 
его волонтёры и сразу 
решили искать семью для 
«беженки». Но планы у 
Кубы были свои: от спаси-
телей уходить собака не 
собиралась.

[ КСЕНИЯ КАЗАКОВА

МИШКУ СВОЕГО 
ПРИТАЩИЛА 
И СПАЛА С НИМ
Поездку в Реутов Куба 

перенесла хорошо. За 
долгую дорогу успела 
выспаться и подружиться 
со всеми членами волонтёр�
ского отряда «Скорая Z по�
мощь». Когда пришла пора 
прощаться, собака пока�
зала характер: уходить от 
своей спасительницы Ана�
стасии Николаенко отказы�
валась. Муж девушки угово�
рил оставить Кубу себе.

«У Кубы всё отлично. Ос�
воилась практически сра�
зу же. Мы свозили её к ве�
теринару – для неё это был 
новый опыт, причём не са�
мый приятный. Обиделась 
на нас. Сами посудите: гра�
дусник в попу, прививка, 
когти обстригли… Пришла 
домой, мишку своего при�
тащила и спала с ним», – 
рассказывает волонтёр от�
ряда «Скорая Z помощь» и 
хозяйка Кубы Анастасия 
Николаенко.

Все процедуры, необходи�
мые для правильного раз�
вития трёхмесячного щен�
ка, выполнены. Собака 
полностью здорова. Поэто�
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В ФОКУСЕ ] Спасённый в зоне 
проведения СВО щенок своё 
счастье нашёл в наукограде
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Куба стала 
членом 
нашей семьи
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годно уточняются. Все направ�
лено на то, чтобы сделать наш 
спорт более зрелищным и 
подходящим для телеэфиров. 
В этом году для победы и при�
зовых мест нужно пройти все 
препятствия только с первой 
попытки и, как обычно, бы�
стро бежать. Наши участники 
бегут на уровне кандидатов 
и мастеров спорта по «глад�
кому» и горному бегу.  А ли�
дер и главный тренер коман�

ды – Никита Крюков – вообще 
заслуженный мастер спорта, 
легенда мирового лыжного 
спорта. 

– Как атлеты из России сумели 
показать себя?
– В копилке россиян десять 

призёров: одно золото, пять 
серебряных медалей и четы�
ре бронзы. 

Отметим серебро Екатери�
ны Архаровой из Раменско�

го на юниорской 100�метров�
ке, сильное выступление всей 
команды на длинных трассах: 
и PRO, и юниоров, в том чис�
ле четвертые места Никиты 
Крюкова в PRO�спринте, яр�
кий дебют Павла Кузнецова и 
Валерии Голубевой в age 16�17 
лет на дистанции 12 км. И ещё 
несколько мест в топ�10 кате�
гории PRO. 

– А как в целом оцениваете ре-
зультаты чемпионата Европы?
– Наши ребята выступили, 

как всегда, очень сильно. Не 
хватало, конечно, участия в 
эстафетах, где мы всегда в ли�
дерах. В этом году по извест�
ным причинам российские 
атлеты выступают только в 
личных соревнованиях. 

Многим сильным спорт�
сменам�любителям не уда�
лось приехать из�за логисти�
ческих и визовых трудностей. 
В отсутствие наших участ�
ников уровень своего люби�
тельского/массового спорта 
подтвердили конкуренты из 
Нидерландов, Польши, а так�
же белорусские друзья�сопер�
ники. В этих странах очень 
серьезный уровень люби�
тельского спорта.

И самый важный для нас 
итог турнира. В юниорских 
категориях 14�15 лет ребята 
из России: наш земляк Про�
хор Ханонин и москвичка 
Кира Чижкова уверенно опе�
редили нидерландских юнио�
ров (чемпионов Европы про�
шлого года). Вообще, юниоры, 
которым сейчас 13�16 лет – 
это как наш первый «выпуск», 
первая конкурентоспособная 
OCR�молодежь страны. Мы 
вместе начинали трениро�
ваться и выступать 4�5 лет на�
зад, эти ребята растут на на�
ших глазах.

БУДУЩЕЕ OCR-СПОРТА 
В РОССИИ
– И это не случайность… 
– Это признак наличия си�

стемы, селекции. У нас не 
один центральный клуб, а 
несколько центров и этапов 
подготовки, закалки юнио�
ров. Кроме того, у всех спорт�
сменов, как правило, есть пер�
вый, базовый спорт, благода�
ря которому есть и скрытый 
резерв, который работает в са�
мый ответственный момент. 
Поэтому каждый наш старт, 
где мы встречаемся с сильны�
ми конкурентами – это залог 
новых побед. Это было целью 
создания и «Детской лиги», и 
«Большой гонки» для детей и 
юниоров. 

– Что необходимо для разви-
тия этого вида спорта у нас?
– Сейчас, на мой взгляд, ре�

бятам не хватает признания 
дома, а именно – допуска на 
всероссийские взрослые со�
ревнования. 

Для развития отечественно�
го спорта стратегически важ�
но поддерживать и продвигать 
юниоров до 16 лет. Ожида�
ем признания детского спор�
та «Гонки с препятствиями». 
Одна из первоочередных задач 
– строительство в Московской 
области первой «эталонной 
трассы 100 метров» по между�
народным стандартам. Ищем 
партнёров для этого. Мы уви�
дели, как появление такого 
объекта подняло уровень мас�
сового и профессионального 
спорта в Юго�Восточной Азии 
(Филиппины и Малайзия). Фи�
нал Кубка мира в следующем 
году пройдет на такой эталон�
ной трассе.

И надеемся на появление 
первого зала в стиле «русского 
ниндзя» у нас.

Полную 
версию ин�
тервью чи�
тайте на 
сайте 
in�reutov.ru

Наши лидеры гонок с пре-
пятствиями в очередной 
раз доказали, что они не 
просто сильные спортсме-
ны, а лучшие в Европе. Об 
одном из самых популяр-
ных сейчас в мире видов 
спорта и победе российских 
атлетов на чемпионате 
Европы, который проходил 
с 8 по 13 июня в Венгрии, 
рассказал основатель и 
энтузиаст ниндзя-движе-
ния не только в наукограде, 
но и далеко за его предела-
ми, реутовчанин Николай 
Прокудин.

[ ТАТЬЯНА СТАНОВАЯ

ПЕРВЫЕ В ИСТОРИИ 
СТРАНЫ
– Николай, расскажите 
про чемпионат Европы 
OCREC-2023. Почему поехали 
туда?

– OCREC – по традиции один 
из главных стартов в году, мы 
участвуем там с 2017 года с не�
большим перерывом на пан�
демию. Пока это редкий офи�
циальный международный 
старт, куда допускают росси�
ян и белорусов.

Это значительное событие 
по числу участников, их уров�
ню и ожиданиям OCR�мира. 
Про уровень участников го�
ворит, например, тот факт, 
что наши ocr�гиганты: Сер�
гей Перелыгин (просто силь�
нейший) и Илья Рыдаев (побе�
дитель майского чемпионата 
РФ) не попали даже в топ�5 на 
двух длинных гонках 3 и 12 
км. Но хорошо, что в этот мо�
мент смогли себя показать 
другие лидеры сборной: Иван 
Дегтярев и Егор Белоусов выи�
грали по бронзе у мужчин, а 
Алиса Петрова завоевала се�
ребро в женском PRO�забеге, 
Анастасия Ларина – серебро на 
100�метровке у женщин. Пер�
вая в истории страны золо�
тая медаль евро�чемпионата 
– в личном зачёте у реутовца 
Юрия Прокудина (на 100�мет�
ровке в категории PRO).

– Наши ребята уже попали в 
национальную сборную?
–  Чемпионаты России по 

гонкам с препятствиями под 
эгидой Минспорта начали 
проводить год назад, поэтому 
Европа в Венгрии стала пер�
вым официальным выездом 
национальной сборной. Увере�
ны, что не последним. Отрад�
но, что первая в истории сбор�
ная сразу с нашим участием и 
нашими победами.

– Что можно сказать об особен-
ностях этого турнира?
– Правила чемпионата еже�

Реутовские 
в Европе
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от редакции
Первый в России 
кандидат в мастера по 
OCR-спорту, реутовча-
нин Юрий Прокудин вы-
шел в финал с третьим 
результатом, вместе с 16 
быстрейшими атлетами. 
Наш земляк бежал с 
сильнейшим спортсме-
ном (на фото слева), 
который показал ре-
корд трассы и прошел 
столько же раундов, но 
реутовчанину удалось 
выиграть чемпионат с 
разрывом буквально в 
десятую долю секунды.

Чемпионат Европы в 
Венгрии. Юрий Прокудин 

– золото в PRO 100m 
+juniors

Прохор Ханонин 
взял серебро 
в спринте на 

3 км среди 
14-15-летних
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Лидеры гонок с препятствиями 
Юрий Прокудин 
и Прохор Ханонин победили 
на соревнованиях в Венгрии
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Воспитанники кадетских 
классов реутовской школы 
№ 1 приняли участие в не�
дельном полевом походе, ор�
ганизованном центром па�
триотического воспитания, 
туризма и спорта «Реут». 

Смена учебных военно�па�
триотических сборов была по�
священа поддержке Россий�
ской армии в зоне проведения 
СВО.

«В течение семи дней вместе 
с юными коллегами из реутов�

МАНЕВР ]

КАДЕТЫ 
СОВЕРШИЛИ 
МАРШ-БРОСОК 
«ZА НАШИХ»

ского клуба «Десантно�штур�
мовая маневренная группа» 
мы побывали в гостях у клуба 
«Миротворец» города Покрова, 
организовав летний лагерь на 
берегу озера Черное», – расска�
зали организаторы.

В рамках смены юные па�
триоты посещали занятия 
и экскурсии, участвовали в 
отражении учебных «напа�
дений» на лагерь, купались 
и загорали, занимались 
спортом и много общались.

«За это время все ребята 
смогли лучше узнать друг 
друга, научились решать 
многие бытовые вопросы, 
приобщились к туристи�
ческому быту. Спасибо ру�
ководителю клуба «Миро�
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В творец» Сергею Захарикову 
за организацию на месте», 
– рассказал руководитель 
клуба «Десантно�штурмо�
вая маневренная группа» 
Андрей Мацелевич.

Очередной поход юные 
военные проведут в авгу�
сте.

Патриотическое воспита�
ние подрастающего поко�
ления должно продолжать�
ся в школах Подмосковья, 
особое внимание необходи�
мо уделить Великой Отече�
ственной войне, заявлял ра�
нее губернатор Московской 
области Андрей Воробьёв.

«Важно, чтобы в школах 
и дальше проводилась па�
триотическая работа, разъ�
яснения», – сказал глава ре�
гиона.

  ТЕКСТ: ДМИТРИЙ СПАССКИЙ

Кикбоксёры из клуба «Алек-
сандр Пересвет» Реутова 
завершили первые лет-
ние выездные сборы. Они 
традиционно прошли на 
Черноморском побережье 
в Сочи. Несколько десятков 
спортсменов стали участ-
никами тренировочного 
лагеря, где смогли подтянуть 
физическую форму, улуч-
шить технические данные и 
отдохнуть.

[ КСЕНИЯ КАЗАКОВА

ЗАРЯДКА И ВОДНЫЕ 
ПРОЦЕДУРЫ
Подъём в 7 утра, отбой 

– строго в 11 вечера. На�
рушение распорядка для 
спортсменов недопустимо. 
Дневная программа насы�
щенная: обязательная за�
рядка, водные процедуры, 
тренировки, спортивные 
игры. Каждый день органи�
заторы сборов придумыва�
ли интересные задания.

«На море мы не только за�
рядку делали, но и прово�
дили тренировки: отраба�
тывали удары, следили за 
реакцией. Это всё проводи�
ли до завтрака. После снова 
возвращались, но уже для 
того, чтобы поиграть и по�
соревноваться. Спортив�
ный дух у нас был во всём», 
– рассказал тренер клуба 
«Александр Пересвет» Вита�
лий Фодлаш.

Тринадцатилетний Иван 
Морозов на выездные сбо�
ры поехал в пятый раз. Тре�
нировался в Сочи, Судаке и 
Белгороде. Научился новым 
приёмам, смог отработать 
их до автоматизма, набрал�

ся сил и здоровье поправил. 
Теперь готов выступать на 
различных соревнованиях 
и занимать призовые ме�
ста.

«Мы всегда ездим на сбо�
ры с друзьями. С ними ни�
когда не скучно. Трениров�
ки иногда бывают сложные, 
но это мне тоже нравится. 
Приезжаешь со сборов – и 
ты мегакачок такой, ух! От 
сборов для меня – только 
польза» – поделился воспи�
танник клуба «Александр 
Пересвет» Иван Морозов.

СПЕЦИАЛЬНО 
ИЗ ВОРОНЕЖА
А для Святослава Пятни�

цына эти сборы были ше�
стыми. Специально приез�
жает из Воронежа, чтобы 
потренироваться с кикбок�
сёрами из Реутова. Уровень 
тренировок оценивает на 
высший балл. Как и развле�
кательную программу, кото�
рая была практически каж�
дый день.

«Мы ездили и в аквапарк, 
была прогулка на катере, хо�
дили на водопады, играли 

в пинбол. А вообще – у нас 
дружная команда, хорошие 
тренировки, которые помог�
ли мне прокачать форму, тех�
нику и общую подготовку», – 
добавил Святослав. 

Первые после сборов вы�
ступления ждут команду 
кикбоксёров из клуба «Алек�
сандр Пересвет» ближайшие 
выходные. В Реутове прой�
дёт второй фестиваль «День 
дружбы и единения славян». 
Его организатором выступа�
ет профессиональный бок�
сёр и кикбоксёр, основатель 

клуба «Александр Пересвет» 
Алексей Папин.

Ранее губернатор Москов�
ской области Андрей Воро�
бьёв рассказал о развитии 
спортивной инфраструктуры 
в регионе. 

«В Подмосковье много зна�
менитых спортивных школ, 
сильная подготовка по самым 
разным видам спорта. Мы 
продолжим дальше ремон�
тировать наши стадионы. За�
прос есть везде, где стадион 
устарел и требует особого вни�
мания» – отметил Воробьёв.
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Подтянуть физическую 
форму и отдохнуть
ОБРАЗ ЖИЗНИ ] Кикбоксёры провели тренировочные сборы в Сочи
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Искусство ведения боя 
спортсменам Реутова пока-
зал самбист Руслан Кисе-
лёв. Победитель первенств 
Европы и чемпионатов 
мира рассказал о приёмах и 
тактиках, личных достиже-
ниях и спортивной карьере. 
Мастер-класс собрал в физ-
культурно-оздоровитель-
ном комплексе наукограда 
больше сотни воспитанни-
ков отделения самбо.

[ КСЕНИЯ КАЗАКОВА 

ВТОРОЕ МЕСТО 
НА ПЕРВОМ 
СОРЕВНОВАНИИ
Свою спортивную карье�

ру самбист Руслан Киселёв 
начал в Реутове. Начал зани�
маться в 11 лет. И сразу по�
нял: хочет заниматься про�
фессионально и добиться 
высоких результатов. На пер�
вых в жизни соревнованиях 
занял второе место. Гордит�
ся этим и сегодня, хотя его 
уровень мастерства уже дав�
но стал в десятки раз выше.

«Я – заслуженный ма�
стер спорта по самбо, ма�
стер спорта международно�
го класса по дзюдо, чемпион 
мира по самбо, победитель 
кубков Европы и чемпиона�
тов России по дзюдо», – рас�
сказал Киселёв. 

Мастер�класс именитый 
спортсмен начал с теории, но 
говорил не о самбо, а о режи�
ме, дисциплине и серьёзном 
отношении к делу. Особый 
акцент Руслан сделал и на 
условиях, в которых сегодня 
тренируются самбисты Реу�
това. Просторные залы, про�
фессиональный тренерский 
состав, встречи с чемпиона�
ми – всё это позволило выве�
сти спорт на новый уровень.

«В детстве мне тоже дово�
дилось встречаться с заслу�
женными мастерами спорта. 
Они также, как и я сегодня, 
проводили у нас мастер�клас�
сы. Один из таких людей – 
Михаил Илинич. Он прихо�
дил к нам, рассказывал про 
борьбу, про то, как он доби�

вался результатов, было ин�
тересно это всё узнать», – до�
бавил Киселёв. 

НЕТ НИЧЕГО 
НЕВОЗМОЖНОГО
Секретов в самбо нет. Есть 

тонкости и нюансы выпол�
нения различных приёмов. 
Их спортсменам на личном 

примере продемонстриро�
вал Руслан Киселёв. А после 
с каждым самбистом отрабо�
тал упражнения и показал: 
ничего невозможного не су�
ществует. 

«Руслан – реутовчанин, всю 
жизнь прожил в нашем горо�
де. Ходил в такую же школу, 
тренируется в таком же зале. 

Если он достиг таких резуль�
татов, то и они могут. Это 
даёт очень большой импульс 
– именно в понимании того, 
что ребёнок сам может. Все 
ограничения – только в голо�
ве. Ноги не «знают», что они 
не могут пробежать 10 км, 
голова даёт блок», – сообщил 
Антон Ермаков, директор 
муниципального автономно�
го учреждения «Спортивная 
школа». 

Встречи с известными 
спортсменами в Реутове про�
ходят регулярно. Три из за�
планированных четырёх в 
июне уже прошли. Заключи�
тельная состоится через не�
делю. 

Ранее губернатор области 
Андрей Воробьёв отметил, 
что в регионе ведётся боль�
шая работа по популяриза�
ции спорта.

«Вы делаете очень важное 
дело. Огромное количество 
ребят общаются, задают во�
просы, получают ответы и, 
согласитесь, это вдохновля�
ет. Это позволяет человеку 
стремиться к чему�то высо�
кому. Одно дело мечтать, а 
другое – говорить с тем, кто 
добился успеха и умеет по�
беждать», – добавил губерна�
тор Московской области Ан�
дрей Воробьёв.

РЕКЛАМА ]

В отель требуется

ГОРНИЧНАЯ
График сутки через двое. 

З/п  3600 руб. / смена.
г. Реутов, проспект Мира, 36А,

т. 8-925-650-46-48
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Более

100 
ВОСПИТАННИКОВ

отделения самбо собрались в 
ФОКе на мастер-класс 

с Русланом Киселевым
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Один день на татами
ЕДИНОБОРСТВА ] Чемпион мира по самбо Руслан 
Киселёв провел мастер�класс в Реутове
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Встречи с известными 
спортсменами 

проходят регулярно


